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相談・ご意見お待ちしております

生活のこと、地域のこと、なんでもご相談ください
●メールアドレス

hatoridaisuke89@yahoo.co.jp
「はばたき通信」へのご意見お待ちしています。
携帯電話：090-4607-7889
羽鳥だいすけ
プロフィール

２月１４日/本会議　浦野区議が質問。屋外ベンチ
設置を要望し、区は「歩行者が気軽に座れるよう
な場所の確保等にも取り組んでいきたい」と答
弁。

２月１５日/本会議　羽鳥区議が質問。詳しくは２
面に。

２月２２日/予特総括質疑　広川区議が質問。地震
発生時の断水に備え、区民への携帯トイレ配布
を求める。

２月２６日/予特総括質疑　武田区議が質問。区営
住宅・福祉住宅の断熱改修などの施設改修を行
うよう求める。

２月２９日/予特子ども文教分科会　保育園に対し
て1年に1回の現地調査が行えるよう指導検査体
制の拡充を求める。

３月１１日/子ども文教委員会　区立かみさぎ幼稚
園の園舎建て替えについて、時期は未定ながら、
鷺宮小学校跡地に仮園舎を整備し、進めていく
ことが報告される。

３月１４日/駅周・沿線特　若宮・大和町を走るコ
ミュニティバスの実証運行の便数を増やすよう
要望。

３月２１日/本会議　党区議団が提出した「金権腐
敗の一掃を求める意見書」が自民、公明、都ファ
の議員らの反対多数によって否決される。

第1回定例会日誌

　「“普通”、○○できるよね」とそんな言葉が会話の中で
出てくることがあります。しかし、ちょっと待ってほしい。
その“普通”をなぜあなたが身に着けるに至ったか考えた
ことはありますか。この作品の主人公 2人はそれぞれ“普
通”ができないことで困難を抱えています。それでも、相
手を尊重して対応することで、それを変えることができる。
そんな可能性と希望を感じました。
★このコラムでは、地域のこと、私のことなど、雑多な
中身をご紹介していきたいと思っています。

日々雑感 私の“普通”と私の“普通”と
あなたの“普通”は違うあなたの“普通”は違う

日本共産党中野区議会議員 あなたの声を、区政に活かす
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●	区立小中学生の世帯に対し
て給食費を徴収しない方法に
よって無償化

●	私立など区立以外の小中学生の世帯に対して区立小中学
校の給食費相当額の区内共通商品券（中野ハート商品
券）を支給（10月ころをめど）

	 共通商品券の配布では、利用できる店舗に制限があるな
ど、不公平です。党区議団は現金での支給を求めました。

●	対象：65歳以上の高齢者
	 （所得350万円未満）
●	補助金額：片耳4.5万円、
	 両耳9万円（上限）
●	補助条件：アフターケアなどを受けること

●	高校入学支援金
	 経済的困難を抱える家庭に
高校入学時にかかる費用の
一部を支給

●	ひとり親家庭住宅支援
	 18歳未満の子どもを育てる家庭の離婚
に向けた転居費用の支援

●	不登校児童生徒支援の拡充
	 一人一人の状況に応じた様々な居場所
や学習を受けられる体制を整備

●	非木造住宅の耐震改修助成
●	省エネ設備設置助成の拡充
	 エネファームとエコキュートを対象に

など、様々な事業が予算化されました。

●	前年度から引き続いて実証運行をする
ことに。前年度からの改善として、高
齢者割引証の適用年齢引き下げ（９月
３０日まで）と、
早稲田通りの停
留所での乗車が
可能に。

1986年生まれ（37歳）。2005年3月、群馬県立高崎高校卒。2009年3月、中央大学法学部政治学科卒。同年4月、民青同盟東
京都委員会入職。2014年2月、日本共産党東京都議団事務局勤務。2015年4月、中野区議会議員選挙立候補、初当選。現在、3
期目（子ども文教委員会、中野駅周辺整備・西武新宿線沿線まちづくり調査特別委員会に所属）。趣味：料理、マンガ、アニメ。

　「開かれた議会運営」を求め提出されていた
「中野区議会傍聴に関する運営ルールの変更と
必要な情報開示を求める陳情」が、昨年の第
４回定例会で採択され、ルール変更の方法や
時期などについて協議が続いています。
　その中で、設備的な課題により対応できな
かった配信などについて、中野区役所が新しい
庁舎へ移転することにより改善され、これまで
陳情などで求め
られていた「開
かれた議会運
営」に向けて、
新たな取組が
始まります。

羽鳥だいすけの日々 の活動
や地域の情報を定期的に
発信しています。
ぜひご登録ください。

Ⅰ	傍聴席の改善
	 車いす傍聴席の設置、親子傍聴席の設置
Ⅱ	議会資料を事前に公開
	 議会で報告される資料は、傍聴時に見ることが
できず内容が把握できませんでしたが改められ、
資料を見ながら質疑を聞けるようになります。

Ⅲ	議会審議の中継・配信
	 これまでは、本会議の一部のみが中継されてい
ましたが、新庁舎での設備面の改善により、委
員会の審議状況も今後、配信されていくことと
なります。

Ⅰ	費用弁償廃止へ
	 議会開会期間中の登庁時の費用弁償（交通費）
について、これまで段階的に削減してきましたが、
今回の定例会で廃止されることとなりました。

第1回
定例会

学校給食費の無償化 若宮・大和町を走る
公共交通実証運行

高齢者補聴器購入費の補助（８月ころ開始見込み） その他にも

●	西武新宿線の野方以西
の連続立体交差事業に
関わって、駅前広場の
位置や大きさなどを具
体的に検討していくた
めの予算。

LINE公式始めました

　3月21日に中野区議会第1回定例会が終わりまし
た。当初予算額は税収が増え、初めて2000億円を
上回りました。財政の好調さが鮮明になる一方、様々
な指標からは、物価上昇による区民生活への影響が
見られました。中野区議団では、「豊かな財政を区民

新しい本会議場

生活の向上に生かせ」と求める論戦を行いました。
　そうした中で、全小中学生を対象とした学校給食の
無償化や、高齢者の補聴器購入費を
補助するなど、様々な施策を盛り込
んだ予算が成立しました。

登録は
こちらから➡

みんなの力で願い実現へ
学校給食費無償化・高齢者補聴器
購入費補助が始まります

議会改革議会改革の取り組みの取り組み
が進みましたが進みました

『君と宇宙を歩くため
に』泥ノ田犬彦

予算案に対する討
論の全文はこちら



武蔵台公園に設置されたユニバーサルトイレ

芝生化された風の子ひろば

武蔵台公園（上鷺宮５丁目）
トイレ設置（６時～１９時のみ使用可能）、
雨水浸透マス設置

　区役所・サンプラザの再開発に関連
して、区庁舎の土地建物の資産をお金
に換える権利変換の議案が提出され、
可決されました。日本共産党議員団を
代表して、羽鳥が賛成討論に立ちまし
た。議案に対して区長が公約通り区民
参加の検討会を設けたことなどから賛
成しました。
一方で、今後の人口やオフィス需要の減少によって、テ
ナントに空きが出ることも懸念され、新たな区民負担
につながらないようにすること、環境面での最大限の
配慮をすることなどを求めました。

5月3日に有明防災公園で行われた「2024憲法集会」
に参加しました。集会スローガンは「武力で平和はつく
れない！  とりもどそう 憲法いかす政治を」です。
　憲法の理念をいかした政治を
貫けば、私たちの暮らしを大き
く向上させることができます。そ
れだけの力が日本国憲法にはあ
ります。憲法を壊す自民党政治
はもういらない！

上鷺東公園（上鷺宮2丁目）
公園改修プランを策定

主な改修の中身
① フェンスの高さを3メートルにし、設置場所を追加
② バスケットゴール、花火エリアを設置
③ 幼児までの利用となっているじゃぶじゃぶ池を小学

生まで遊べるドライ池・流れに
④ バーゴラ・あずまやといった休憩施設を設置

今後の予定
２０２４年度　実施設計・地域説明
２０２５年度　改修工事
２０２６年度　開園

　中野区は現在、区内各地で遊具の更新やトイレの設置など公園の再整
備を進めています。鷺宮地域の公園でも改善が形になってきています。

（１）	不登校について
Q. 区は不登校に対して、「学校への復帰」を前提に
考えているのか

A. 全ての児童・生徒が学校へ登校するということを
目標にするのではなく、思いや願いに沿った道を
選択できるよう支援策を充実していく。

Q. 不登校の子どもを持つ親の定期的な交流の場を作
るべきでは

A. 今後、定期的に保護者会を開催する

Q. フリースクールの利用支援を開始してはどうか
A. 他自治体の状況を踏まえ研究する

（２）	気候危機への取り組みについて
Q. 脱炭素ロードマップにおいて区が削減に取り組む
べき二酸化炭素排出量の見込みは。

A. 目標を達成するためには、区として３万２千トン
程度の削減が必要

Q. 企業・家庭の断熱設備エネ・再エネ機器導入時に
専門家の無料相談を実施しては

A. 他の自治体の事例を参考にしながら検討していく

（３）	西武新宿線野方以西の連続立体
	 交差事業について
Q. 基盤施設計画は、駅前広場の大きさや位置などを
含むのか

A. 大きさや位置等を含めた駅周辺の基盤施設の具
体的な方向性を示せるよう検討していく

Q. 基盤施設計画の検討を進める際には、意見交換
会やパブリック・コメント手続を取るべきでは

A. 意見交換会やパブリック・コメント手続を実施す
る

Q. 都に対し、立ち退きの少ない複線シールドでの地
下化を検討するよう求めるべきではないか

A. 構造形式にとらわれず、一日も早い連続立体交差
化の早期実現を求める

中野区役所旧庁舎

質問に立つ羽鳥区議

風の子ひろば（上鷺宮４丁目）
草地ひろばの芝生化。
６月には芝生ひろばを開放予定

上鷺東公園再整備ニュースVol.4より

憲法集会オブジェとともに

本会議一般質問を行いました 公園の改善進んでます

質問の全文は
こちら

議案の賛成討論
の全文はこちら

憲法を生かした政治を！

区役所・サンプラザ再開発区役所・サンプラザ再開発
関連の議案が可決関連の議案が可決

上鷺東公園の
改修について
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通”ができないことで困難を抱えています。それでも、相
手を尊重して対応することで、それを変えることができる。
そんな可能性と希望を感じました。
★このコラムでは、地域のこと、私のことなど、雑多な
中身をご紹介していきたいと思っています。

日々雑感 私の“普通”と私の“普通”と
あなたの“普通”は違うあなたの“普通”は違う

日本共産党中野区議会議員 あなたの声を、区政に活かす
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●	区立小中学生の世帯に対し
て給食費を徴収しない方法に
よって無償化

●	私立など区立以外の小中学生の世帯に対して区立小中学
校の給食費相当額の区内共通商品券（中野ハート商品
券）を支給（10月ころをめど）

	 共通商品券の配布では、利用できる店舗に制限があるな
ど、不公平です。党区議団は現金での支給を求めました。

●	対象：65歳以上の高齢者
	 （所得350万円未満）
●	補助金額：片耳4.5万円、
	 両耳9万円（上限）
●	補助条件：アフターケアなどを受けること

●	高校入学支援金
	 経済的困難を抱える家庭に
高校入学時にかかる費用の
一部を支給

●	ひとり親家庭住宅支援
	 18歳未満の子どもを育てる家庭の離婚
に向けた転居費用の支援

●	不登校児童生徒支援の拡充
	 一人一人の状況に応じた様々な居場所
や学習を受けられる体制を整備

●	非木造住宅の耐震改修助成
●	省エネ設備設置助成の拡充
	 エネファームとエコキュートを対象に

など、様々な事業が予算化されました。

●	前年度から引き続いて実証運行をする
ことに。前年度からの改善として、高
齢者割引証の適用年齢引き下げ（９月
３０日まで）と、
早稲田通りの停
留所での乗車が
可能に。

1986年生まれ（37歳）。2005年3月、群馬県立高崎高校卒。2009年3月、中央大学法学部政治学科卒。同年4月、民青同盟東
京都委員会入職。2014年2月、日本共産党東京都議団事務局勤務。2015年4月、中野区議会議員選挙立候補、初当選。現在、3
期目（子ども文教委員会、中野駅周辺整備・西武新宿線沿線まちづくり調査特別委員会に所属）。趣味：料理、マンガ、アニメ。

　「開かれた議会運営」を求め提出されていた
「中野区議会傍聴に関する運営ルールの変更と
必要な情報開示を求める陳情」が、昨年の第
４回定例会で採択され、ルール変更の方法や
時期などについて協議が続いています。
　その中で、設備的な課題により対応できな
かった配信などについて、中野区役所が新しい
庁舎へ移転することにより改善され、これまで
陳情などで求め
られていた「開
かれた議会運
営」に向けて、
新たな取組が
始まります。

羽鳥だいすけの日々 の活動
や地域の情報を定期的に
発信しています。
ぜひご登録ください。

Ⅰ	傍聴席の改善
	 車いす傍聴席の設置、親子傍聴席の設置
Ⅱ	議会資料を事前に公開
	 議会で報告される資料は、傍聴時に見ることが
できず内容が把握できませんでしたが改められ、
資料を見ながら質疑を聞けるようになります。

Ⅲ	議会審議の中継・配信
	 これまでは、本会議の一部のみが中継されてい
ましたが、新庁舎での設備面の改善により、委
員会の審議状況も今後、配信されていくことと
なります。

Ⅰ	費用弁償廃止へ
	 議会開会期間中の登庁時の費用弁償（交通費）
について、これまで段階的に削減してきましたが、
今回の定例会で廃止されることとなりました。

第1回
定例会

学校給食費の無償化 若宮・大和町を走る
公共交通実証運行

高齢者補聴器購入費の補助（８月ころ開始見込み） その他にも

●	西武新宿線の野方以西
の連続立体交差事業に
関わって、駅前広場の
位置や大きさなどを具
体的に検討していくた
めの予算。

LINE公式始めました

　3月21日に中野区議会第1回定例会が終わりまし
た。当初予算額は税収が増え、初めて2000億円を
上回りました。財政の好調さが鮮明になる一方、様々
な指標からは、物価上昇による区民生活への影響が
見られました。中野区議団では、「豊かな財政を区民

新しい本会議場

生活の向上に生かせ」と求める論戦を行いました。
　そうした中で、全小中学生を対象とした学校給食の
無償化や、高齢者の補聴器購入費を
補助するなど、様々な施策を盛り込
んだ予算が成立しました。

登録は
こちらから➡

みんなの力で願い実現へ
学校給食費無償化・高齢者補聴器
購入費補助が始まります

議会改革議会改革の取り組みの取り組み
が進みましたが進みました

『君と宇宙を歩くため
に』泥ノ田犬彦

予算案に対する討
論の全文はこちら


